



SOZIOÖKONOMISCHES LEBEN UND KULTUR DES BEZIRKS CHIROQCHI IN DEN JAHREN DER UNABHÄNGIGKEIT

Alimov Jasur Geschichtslehrer am Lehrstuhl für Rechts- und
Sozialgeisteswissenschaften

Akademisches Lyzeum des MIA von Kashkadarya

jasurbekalimov102@gmail.com

Zusammenfassung. Dieser Artikel analysiert die reiche Geschichte, das kulturelle Erbe, die Bildung, das Gesundheitswesen und die Kultur des Bezirks Chiroqchi in der Region Kashkadarya der Republik Usbekistan.

Schlüsselwörter. Industrie, Theater, Kinos, Bibliotheken, Klubs, Kulturpaläste, Industrie, Landwirtschaft, Bildung, Gesundheitswesen, Kultur, Kleinunternehmen und privates Unternehmertum.

EINLEITUNG.

Nachdem Usbekistan die Unabhängigkeit erlangt hatte, erlebte der Bezirk Chiroqchi in der Region Kashkadarya, wie alle Regionen der Republik, tiefgreifende Veränderungen im sozioökonomischen Leben. Dieser Artikel widmet sich der Analyse der sozioökonomischen Situation des Bezirks Chiroqchi in der Zeit der Unabhängigkeit von 1991 bis 2024. Der Artikel untersucht die wichtigsten Trends in der Landwirtschaft, der Industrie, den Kleinunternehmen und dem privaten Unternehmertum, dem sozialen Bereich (Bildung, Gesundheitswesen, Kultur) und der Infrastruktur.

Die Landwirtschaft nimmt in der Wirtschaft des Bezirks Chiroqchi eine führende Stellung ein. In den Jahren der Unabhängigkeit wurden im Agrarsektor wichtige Reformen durchgeführt. Anstelle von Kolchosen und Sowchosen wurden landwirtschaftliche Betriebe gegründet. Den Landwirten wurde Land zugeteilt und ihre Eigentumsrechte wurden garantiert. Bei der Produktion landwirtschaftlicher Produkte wurden neue Technologien und wassersparende Methoden eingeführt.



Baumwolle, Getreide, Gemüse und Obst sind die Hauptprodukte der Landwirtschaft des Bezirks. Das Volumen der Baumwollproduktion wurde reduziert und dem Anbau anderer Kulturen mehr Aufmerksamkeit geschenkt. Der Entwicklung des Gartenbaus und der Tierhaltung wurde große Bedeutung beigemessen. Es wurden Betriebe zur Verarbeitung landwirtschaftlicher Produkte gegründet.

Die Industrie ist im Bezirk Chiroqchi nicht sehr entwickelt. In den Jahren der Unabhängigkeit wurden Maßnahmen zur Entwicklung der Industrie ergriffen. Es wurden kleine Unternehmen gegründet, die lokale Rohstoffressourcen nutzen. Der Produktion von Baumaterialien, der Lebensmittelindustrie und der Herstellung von Konsumgütern wurde Aufmerksamkeit geschenkt.

Die Modernisierung von Industrieunternehmen, die Einführung neuer Technologien und die Anziehung von Investitionen bleiben eine der dringlichsten Aufgaben. Es ist geplant, im Bezirk eine Industriezone zu errichten und neue Investitionsprojekte durchzuführen.

Kleinunternehmen und privates Unternehmertum sind ein wichtiger Sektor der Wirtschaft des Bezirks. In den Jahren der Unabhängigkeit wurden günstige Bedingungen für die Entwicklung des Unternehmertums geschaffen. Unternehmer erhielten Kredite, Steuererleichterungen und administrative Hürden wurden beseitigt.

Kleine Unternehmen sind in den Bereichen Handel, Dienstleistungen, Handwerk und Verarbeitung landwirtschaftlicher Produkte tätig. Es wurden Zentren zur Unterstützung von Unternehmertum eingerichtet, Business-Trainings durchgeführt und Beratungsdienste angeboten.

Der Entwicklung des sozialen Bereichs wurde in den Jahren der Unabhängigkeit große Aufmerksamkeit geschenkt. In den Bereichen Bildung, Gesundheitswesen und Kultur wurden wichtige Reformen durchgeführt.

LITERATURANALYSE.

Bildung: Neue Schulen wurden gebaut und bestehende rekonstruiert. Der Verbesserung der Qualifikation der Lehrer wurde Aufmerksamkeit geschenkt. Moderne Lehrmethoden und Informationstechnologien wurden eingeführt. Die Anzahl der Kindergärten wurde erhöht.



Gesundheitswesen: Die materielle und technische Basis der medizinischen Einrichtungen wurde gestärkt. Die Qualität der medizinischen Versorgung wurde verbessert. Ländliche Arztpraxen wurden eingerichtet. Der Schutz der Gesundheit von Mutter und Kind wurde beachtet.

Kultur: Der Entwicklung der Aktivitäten von Kulturpalästen, Klubs und Bibliotheken wurde Aufmerksamkeit geschenkt. Der Erhaltung und Entwicklung nationaler Bräuche und Traditionen wurde große Bedeutung beigemessen. Kulturelle Veranstaltungen und Festivals wurden durchgeführt.

FORSCHUNGSMETHODIK.

Die Entwicklung der Infrastruktur ist von großer Bedeutung für die Entwicklung der Wirtschaft des Bezirks und die Verbesserung der Lebensbedingungen der Bevölkerung. In den Jahren der Unabhängigkeit wurden Projekte zur Verbesserung von Straßen, Stromnetzen, Wasserversorgung und Abwassersystemen durchgeführt.

Autobahnen wurden rekonstruiert und neue gebaut. Straßen, die Dörfer mit dem Zentrum verbinden, wurden repariert. Um die Stromversorgung zu verbessern, wurden neue Umspannwerke gebaut und bestehende modernisiert. Um die Wasserversorgung zu verbessern, wurden neue Wasserbrunnen gegraben und Wasseraufbereitungsanlagen gebaut.

In den Jahren der Unabhängigkeit ist die Bevölkerung des Bezirks Chiroqchi gewachsen. Die nationale Zusammensetzung der Bevölkerung besteht hauptsächlich aus Usbeken. Die Gewährleistung der Beschäftigung junger Menschen und die Schaffung von Bedingungen für ihre Bildung und ihren Beruf sind eine der dringlichsten Aufgaben.

FAZIT.

Der Bezirk Chiroqchi hat in den Jahren der Unabhängigkeit erhebliche Veränderungen im sozioökonomischen Leben erfahren. Im Agrarsektor wurden Reformen durchgeführt, kleine Unternehmen und Unternehmertum wurden entwickelt, bedeutende Erfolge im sozialen Bereich erzielt und die Infrastruktur verbessert.



Gleichzeitig bleibt noch viel zu tun, um die Wirtschaft des Bezirks zu entwickeln, den Lebensstandard der Bevölkerung zu verbessern und soziale Probleme zu lösen. Die Entwicklung der Industrie, die Anziehung von Investitionen, die Schaffung neuer Arbeitsplätze, die Verbesserung der Qualität von Bildung und Gesundheitswesen sowie die weitere Verbesserung der Infrastruktur bleiben eine der dringlichsten Aufgaben.

Der Bezirk Chiroqchi ist eine der vielversprechendsten Regionen Usbekistans und verfügt über alle Möglichkeiten, sein Potenzial voll auszuschöpfen.

LISTE DER VERWENDETEN LITERATUR:

1. Erlasse und Beschlüsse des Präsidenten der Republik Usbekistan.
2. Beschlüsse des Ministerkabinetts der Republik Usbekistan.
3. Beschlüsse der regionalen Verwaltung von Kashkadarya.
4. Daten der Bezirksverwaltung von Chiroqchi.
5. Daten des Staatlichen Komitees für Statistik der Republik Usbekistan.
6. Materialien der Zeitung "Kashkadaryo hayoti".
7. Materialien des Magazins "Landwirtschaft Usbekistans".
8. Materialien des Magazins "Wirtschaft und innovative Technologien".